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神 戸市会議員

坊やすなが坊やすながぼうぼう

市政ニュース 北区版

令和5年初春号

　皆様には日頃から格別のご高配を賜り厚く御礼申しあげます。
　去る 6 月 13 日をもって慣例により神戸市会議長を退任致しました。議長在任中
の 1 年間、議会改革への強い思いから「神戸市会議員定数の削減」「議会基本条例の
改正」「広報委員会の設置」を進めて参りました。神戸市会議員定数の削減について、
現在の 69 議席から 65 議席へ 4 議席減に、更に次の期には 5 議席減を前提に 60 議
席とする提案を行い、議長退任間際の本会議で来期 5 議席減を前提に今期で 4 議席
減の条例改正案を可決致しました。当初は今期中に 9 議席減を目指しましたが、1 人
でも多くの議員から賛同を得るため 2 度に分けて定数削減を図る事となりました。
　議長在任中の議会改革と公務の活動報告を作成しましたので、ご高覧いただけます
と幸いに存じます。
　退任後もこれまでの経験を活かしながら４月までの残された任期を引き続き
神戸市民のしあわせの為に一意専心、精進して参ります。皆様におかれましては
更なる叱咤激励を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

【令和 4 年度主な諸役】
第 103 代 神戸市会 議長
阪神水道企業団議会 議運委員長
観光交流都市推進神戸市会議員連盟 会長
海洋産業都市推進神戸市会議員連盟 会長
日米友好神戸市会議員連盟 会長
神戸市会保育を考える会 会長 等 

～心から感謝を込めて～

ごあいさつ

神戸市会議員

やすなが

（2022年 7月1日現在）

神戸市会 議員定数4削減！
将来的に計 9 議席削減！

【政令指定都市 人口と議員定数のグラフ】
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札幌市：68人
福岡市：62人
川崎市：60人
神戸市：69人
京都市：67人

さいたま市：60人
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議員定数

人口

令和５年
65名
（4 減）

神戸から日本
全国に発信！

時代に合った
改革断行！

　神戸は震災によって全国から支援を受け復旧復興
を進めてきました。そのおかげで財政力も政令指定
都市でも中位程度まで回復し、震災後止まっていた
市内中心部をはじめ各区役所や駅前の再整備もス
タートする状況になりました。そこで全国の自治体
に恩返しをとの思いから、条例に議長の役割を追加
し、震災復興の経験を生かすべく全国自治体の諸問
題を解決する為、積極的に活動できるように改正い
たしました。

～神戸の復興の経験を全国自治体へ～

条例改正！議長の活動範囲を全国に！

　神戸市会に広報委員会を設置する案を提案し、今
年度は準備期間とし、来年改選後に正式に広報委員
会が設置されます。これまでの広報や公聴の在り方
を見直して、IT を活用し議員の発言や活動がよりわ
かりやすく市民に伝わるよう広報の在り方を大幅に
改善して参ります。

市会情報発信 広報委員会を設置！

全国市議会議長会は、日本全国 815 団体の議長によ
り構成される組織です。持続的な議会改革等を進め、
市民に魅力ある地方議会を目指し、活動しております。

現　在 IT・SNS などの活用

フェイスブック
（画像・動画・文章）

インスタグラム
（画像・動画）

ユーチューブ
（動画）

（坊が考える一例です。）

現　在
69名

令和９年
60名
（5 減）

オープンで分かり

やすい神戸市会

を目指します！
ツイッター
（コメント）

神戸市会だより＋神戸市会議録・録画
＋新聞記事



お問い合わせ・あらゆるご相談は
神戸市会議員 坊 やすながまでぼう

〒651-1301 神戸市北区藤原台北町 2－11－6
TEL 078-983-1711 FAX 078 - 983 -1719
E - m a i l 　 y a s u n a g a . b o @ g m a i l . c o m

坊やすなが の議長公務活動報告

駐日ウクライナ特命全権大使来庁
本国の現状・避難民について伺う

議会で「ロシアの侵攻に
対する非難決議」をする

神戸市に避難されたウクライナ
の方々へ貯まった支援募金を

台北駐大阪経済文化弁事処
向明徳 新処長と親善を深める

建築家の安藤さんが寄贈した図書館
「こども本の森 神戸」開館式（中央区）

ルミナス神戸２ 約 1 年半の時を
経て運航再開の祝辞を述べる

第 70 回 神戸菊花展覧会
表彰式 優勝旗贈呈と祝辞を

ヴィッセル神戸 市役所を表敬訪問
 社長・選手に花束贈呈と激励！

有馬口の歩道、谷上や日下部の渋滞対策
箕谷北のトンネル等の事業充実を述べる

八多町 神戸市合併 70 周年
記念式典で祝辞を

千刈ダム（水道用で全国初！）豪雨・洪水対策・水位調整システム
（治水）完成！大雨時に１００万トン分の貯水量を確保できます！

「再犯防止に向けた取り組みの強化」
法務省 加田 法務大臣政務官へ要望

三木市議会 大西議長・（株）棯樹様から
コロナ禍の市民病院へ米粉スイーツ寄付

世界初 ! 液化水素運搬船（オーストラリア ⇒ 神戸） 褐炭を液化水素
にして運搬するプロジェクト 完遂記念式に出席（神戸空港）

神戸商工会議所 家次会頭来庁
R4 年度 神戸市政に対する要望受理

議長室に神戸セレクションギャラリー
を創設！神戸の名産を PR ！

神戸弘陵学園高等学校（北区）の女子硬式野球部が、第 25 回全国大会
優勝・第 12 回全国ユース大会優勝し、とても誇らしく嬉しいです！

兵庫県・神戸市調整会議にて、更なる県市協調を強く意見する
（協議内容：新型コロナ対策・魅力ある地域づくり・幹線道路整備・水上オートバイ対策等）

斎藤知事から兵庫県功労者表彰を！ 議長の経験を生かし、
初心を忘れず、市民の皆様の幸福度高い市政運営に努めて参ります！
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